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本报合肥讯 4月7日，中铁四局培训认证
及职级体系改革专题会通过“现场+视频”方式
召开。局党委副书记、工会主席李猛出席会议
并讲话。

就如何做好全局培训考核及职级体系改
革工作，李猛要求，要精准施策，持之以恒加强
培训体系升级和优化，从战略高度认识培训工
作，提高培训工作的价值创造能力。要严格管
理，不折不扣落实考核认证标准和要求，理顺
工作关系，完善工作机制；分级分类实施，确保
常态推进；严格工作标准，提高辨才水平。要
统筹谋划，稳扎稳打推进职级体系建设和套
改，充分理解和认识职级体系建设的意义，准
确把握职级体系建设的时间节点和工作要求。

会议通报全局2024年度培训认证情况，安
排人才发展院各分院2025年建设工作，传达中
国中铁、局2025年度培训计划，部署职级体系建
设工作，围绕考核认证操作指南进行交流研讨。

各子分公司培训认证工作的分管领导、人
力资源部部长，局总部各部门培训认证工作分
管副部长，人才发展院（党校）领导班子成员及
部门负责人，局人力资源部相关人员，在局总
部主会场参会；合肥地区以外各子分公司培训
认证工作的分管领导等，在各单位分会场参

会。 杨晨王伟华
又讯 4月7日至9日，中铁四局党委2025

年组工干部培训班在合肥召开，对 2024 年度
“先进组织部门”“优秀组工干部”进行了表
彰。局党委副书记、工会主席李猛出席开班式
并讲话。

开班式上，李猛充分肯定2024年全局组织
工作取得的成绩，他强调，2025年，是实施“十
四五”规划的收官之年，也是谋划“十五五”战
略的启动之年，更是组工系统学习、宣传、贯彻
局第五次党代会精神的开局之年，全局组工干
部要以“党建工作提质增效”为鲜明导向，突出
理论武装，自觉学深悟透新思想、学懂弄通新
要求、学好抓实新任务，全面提升政治能力明
方向；要突出固本培元，追求业务精进、注重方
法灵活、落实基础减负，全面提升业务能力强
根基；要突出融合创新，想方设法在扩面增容
上出实招、在提档升级上谋实策、在提质增效
上用实劲，全面提升引领能力提质效；要突出
技能实训，争做善于策划、善树典型、善长总结
的组工干部，全面提升专业能力展形象。

本次培训以“强基固本 融合创新”为主题，
采取“课堂专题教学+工作交底+交流答疑”模
式，总结工作，表彰先进，分析形势，部署任务，

进一步动员全局组工干部在局党委的各项重
点工作中找准坐标，领责领命，建功立业。来
自全局各单位39名组织部门负责人和新转岗
的组工干部参加了培训。

段传坤朱晓晨曹雪生
又讯 4月8日，中铁四局2025年人力资源

管理工作会议在合肥总部召开。此次会议旨
在深入贯彻中国中铁干部人才工作会议精神，
认真落实局党委、局2025年初系列会议部署，
系统总结2024年全局人力资源工作取得的成
绩，科学谋划2025年重点工作，推动全局人力
资源管理工作再上新台阶。

会议从抓实干部队伍建设、人才队伍建
设、薪酬分配管理、劳动用工管理、其他重点工
作等五个方面，充分肯定2024年全局人力资源
工作取得的成绩。会议指出，2025年全局人力
资源管理重点工作是，聚焦选优配强，进一步
加强干部队伍建设。要增强发现储备能力，加
大培养锻炼力度，提升选拔使用质量，强化考
核结果运用。紧扣发展需求，进一步加强人才
队伍建设。要抓实人才引进、人才培养、职级
体系改革和重点业务系统人才结构优化。聚
力控量增效，进一步加强劳动用工管理。要规
范项目用工秩序，加大员工优化力度，提升人

力资源使用效率。突出价值创造，进一步加强
薪酬分配管理。要优化薪酬分配顶层设计，加
强工资总额管控、奖励管理和薪酬管理系统应
用。拓宽思维视野，进一步加强深化改革力
度。要深化非基层一线机构、项目组织模式和
人力资源管理机制的改革。深化员工赋能，进
一步加强教育培训。要抓好重点培训项目，加
强培训资源建设，提升考核认证质量，严格培
训管理监督。保持严谨细致，进一步加强基础
管理工作。要抓好职称评审、劳动合同管理、
保密工作、档案管理和证书管理。立足精干高
效，进一步加强自身建设。要落实中国中铁系
统建设要求，提升岗位胜任能力，建立常态化
练兵机制，加强对基层的指导帮扶，增强纪律
意识。

会议盘点 2024 年度全局人才数据，总结
2024年全局人力资源管理工作，部署2025年全
局人力资源管理重点工作，安排钢结构建筑公
司、市政公司、四公司作经验分享，表彰局2024
年度人力资源管理系统先进集体、先进个人。

各子分公司人力资源部部长，国际事业
部、人才发展院（党校）、工程技术研究院人力
资源管理工作负责人，局人力资源部（党委干
部部）全体人员参加会议。 杨晨王鹏

中铁四局业务系统召开2025年工作会议

党的二十届三中全会审议通过的《中共
中央关于进一步全面深化改革、推进中国式
现代化的决定》明确提出“锲而不舍落实中央
八项规定精神，健全防治形式主义、官僚主义
制度机制”。这一重要决策为指导性的“政治
纲领”，站在党和国家事业发展全局战略高
度，为深入推进作风建设指明了方向。

在全党开展“深入贯彻中央八项规定精
神学习教育”的关键时刻，中央八项规定宛如
一座灯塔，照亮了党风廉政建设的征程，从遏
制“舌尖上的浪费”到整治“会所中的歪风”，
从治理“车轮上的腐败”到打击“节日里的腐
败”，中央八项规定已不仅仅是一纸文件、几
项禁令，更是一场全方位、深层次、触及灵魂
的作风革命。然而，形式主义、官僚主义等沉
疴痼疾犹如顽强的野草，反复滋生。所以，开
展学习教育，不能仅停留在表面化的禁令执
行，更需要直指党员干部内心深处，破除党员
干部心中的特权思想、官僚习气和形式主义
等，推动廉洁自律境界从“不敢”、“不能”迈向

“不想”的更高层次。
特权思想是潜藏在部分党员干部心中的

毒瘤，严重侵蚀党的先进性和纯洁性。明代
思想家王阳明有言：“破山中贼易，破心中贼
难。”特权思想正是深植于一些党员干部心中
的顽疾。回顾历史，特权思想作祟往往是政
权走向衰败的开端，历朝历代的潜规陋俗、权
贵们的荒诞奢靡，无不是特权思想泛滥导致
的恶果。当下，个别干部仍存在"官本位"思
想，将公共权力视为私人工具，把职务待遇当
作应得享受，这正是特权意识暴露无遗的体
现。开展“深入贯彻中央八项规定精神学习
教育”，就是要精准发力，对准这类思想病
灶。通过回顾党的光辉历程，对照党章党规
进行深刻反思，剖析典型案例以敲响警钟，让
党员干部清醒认识到特权思想与党的性质宗
旨格格不入，真正回归“人民公仆”的政治本
色。

形式主义的虚火，是阻碍事业发展的绊
脚石。形式主义之所以屡禁不止，根源在于

一些干部头脑中错误的政绩观。他们习惯于
用会议落实会议、文件落实文件，把工作留痕
当成政绩，将总结汇报视为工作，脱实向虚，
将工作重点放在纸上雕花的表面工作上。这
些荒诞现象背后，是扭曲的政绩观在作祟。
北宋政治家王安石曾批评：“名实之间，不可
以不察也。”今天的“深入贯彻中央八项规定
精神学习教育”，需引导干部树立正确的政绩
观，认清形式主义的本质是对党和人民事业
的不负责任。通过建立科学考核机制、优化
工作流程、强化结果导向，从根本上彻底铲除
形式主义生存的土壤，让干部从“虚功”中解
脱出来，把精力投入到解决实际问题中去，切
实为群众办实事、谋福祉。

培育俭朴清正的文化自觉，是深入贯彻
中央八项规定精神的内在支撑。春秋时期，
晏子“食不重肉，妾不衣帛”却治国安
邦；北宋范仲淹“先天下之忧而忧，后
天下之乐而乐”而名垂青史。中国共
产党人更有着艰苦奋斗的优良传统

——方志敏的清贫、焦裕禄的简朴、杨善洲的
淡泊，无不彰显着共产党人的精神品格。学
习教育应当深入挖掘这些文化资源，将其转
化为新时代的廉政文化滋养，使八项规定精
神逐渐内化为党员干部的价值追求，升华为
一种高度的文化自觉和价值追求，成为推动
党风廉政建设的强大力量 。

“风成于上，俗化于下。”当每一位党员干
部都能以“吾日三省吾身”的态度检视自我，
以“君子慎独”的自觉约束行为，以“天下为
公”的胸怀行使权力，中央八项规定精神就会
真正落地生根，化作新时代共产党人的精神
气质。唯有这样，我们党才能始终保持与人
民群众的血肉联系，带领人民实现中华民族
的伟大复兴。

朱利闻

以中央八项规定精神引领党风建设新征程

甬舟铁路西堠门公铁两用大桥4号主塔塔座及塔柱起始段浇筑完成
●图片新闻

4月6日，中铁四局甬（宁波）舟（山）铁路西堠门公铁两用大桥项目4号主塔塔座及塔柱
起始段浇筑完成，标志着西堠门公铁两用大桥建设全面进入主塔塔身施工新阶段。

甬舟铁路是《中长期铁路规划（2016-2030年）》中的国家重大项目，是浙江省大通道建
设十大标志性项目之一，也是舟山综合交通大会战的头号工程。局参建的甬舟铁路西堠门
公铁两用大桥，采用主跨1488米斜拉悬索协作体系跨越西堠门水道，是在建的世界最大跨
度公铁合建桥梁和世界最宽跨海大桥。此次浇筑的4号主塔塔座、塔柱左右幅0号段0-2.8
米，浇筑方量4680立方米。 杨海军 王元辰 摄

粤东城际铁路揭阳段首台盾构机始发
●图片新闻

4月9日，中铁四局五公司承建的粤东城际铁路揭阳段首台盾构机始发。该项目全长
9.44公里，主要包含机场隧道(潮机段)区间盾构、揭阳机场T2站、潮汕站至潮汕机场特大桥
等施工任务。本次盾构始发为揭阳机场T2站至U型槽盾构区间右线，长1044.2米，是全线
首台土压泥水双模盾构机。粤东城际铁路项目是粤东地区城际铁路网规划的“一环一射
线”的重要组成部分。项目建成后，实现粤东地区与粤港澳大湾区、厦漳泉、赣南、闽西等地
区主要城市的便捷往来，加速促进粤东地区与粤港澳大湾区实现高水平联动，对构建汕潮
揭“30分钟通勤圈”和促进粤东地区高质量发展具有重要意义。 王子豪杨谨 摄


